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L’ASSOCIATION DES FOURNIER D’AMÉRIQUE 

 

        Assemblée générale annuelle 

Pavillon communautaire Espace citoyen  

        Situé à la place des Migrations 

           48, avenue du Bassin Nord  

                                                          Montmagny (Québec) G5V 2B7 

                                                          Samedi 20 août 2022, 10 heures 

 

     PROCÈS-VERBAL 

 

 

Francis le maitre de cérémonie, souhaite la bienvenue à l’assemblée générale et présente les membres du Conseil 

d’administration de l’Association des Fournier d’Amérique : 

 

-Hélène Fournier (689), présidente 

-Roger Fournier (1226), trésorier 

-Laurette Fournier (883), registraire 

-Ronald Fournier (836), administrateur 

-Raymond Fournier (343), administrateur 

-Francis Fournier (1328), administrateur et webmaitre 

-Yvon Fournier (1344), administrateur 

-Nicole F. Durand (1340), administratrice (absente) 

-Lina Fournier (870), secrétaire (absente) 

 

- Collaborateurs-trices :  

Pierre Fournier (006), Sophie Fournier (1338) absente, Denise Fournier (156) Georges Fournier (361) 

 

Membres présents : Denis Fournier (979), Sylvie Fournier, René Fournier (365), Yves Fournier (933), Guy Fournier 

(383), Céline Fournier (1078), Jean Fournier (346) 

 

Conjoints ou amis des membres : 11 personnes 

 

Point 1. Ouverture de l’assemblée générale à 10h00 

 

Selon l’article 12.03 des règlements, l’avis de convocation est expédié 15 jours avant la date fixée pour 

l’assemblée.  

 

Selon l’article 12.05 des règlements, le quorum est le nombre de membres présents. 

Nous constatons la régularité de la convocation et la séance est ouverte à 10h15. 

 

Point 2. Lecture et adoption de l’ordre du jour 

 

Hélène (689) fait la lecture de l’ordre du jour. Le point varia reste ouvert. 

L’adoption de l’ordre du jour est proposée par : Jean Fournier (346) et appuyé par: Yves Fournier (933). 

 

Point 3. Lecture et adoption du procès-verbal de l’assemblée générale du 18 septembre 2021 

 

Hélène (689) fait la lecture du procès-verbal de l’assemblée générale du 18 septembre 2021. 

L’adoption du procès-verbal est proposée par Denise Fournier (156), appuyé par Guy Fournier (383). 
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Point 4. Lecture du rapport de la présidente 

 

Hélène, la présidente, (689) fait la lecture de son rapport pour l’année 2021-2022 (Annexe 1).  

  

Point 5. Présentation des États financiers par le trésorier et adoption 
 

Roger Fournier, le trésorier (1226) présente son rapport pour l’exercice 2021-2022 (Annexe 2). Il remercie Georges 

Fournier, CPA, (361), notre expert-comptable depuis au moins vingt ans, qui a gracieusement effectué la 

vérification des livres et préparé les États financiers. À cause de la pandémie de la Covid, il n’y a pas eu de 

rassemblement depuis deux (2) ans et la vente des articles promotionnels a diminué. 

 

À une question posée par M. Yves Fournier (933), notre avoir en caisse est de 15,700$. Pour faire des économies, 

l’association offre de livrer le bulletin par voie électronique, il y a trente-cinq (35) personnes qui le reçoivent déjà. 

Également, la carte de membre est numérisée et envoyée par courriel. D’autres moyens de faire des économies 

seront discutés au Varia. 

 

Pour terminer, Roger invite les gens à se rendre à la table des articles de promotion dont Francine, son épouse est 

responsable.  

 

L’adoption des états financiers est proposée par Céline Fournier (1078) et appuyée par Jean Fournier (346). 

 

Point 6. Proposition et ratification des actes posés par les administrateurs 

 

Il est proposé par René Fournier (365), appuyé par Guy Fournier (383) que l’assemblée ratifie les actes des 

administrateurs. 

 

Point 7. Élections des administrateurs au conseil d’administration 

 

Il est suggéré par Ronald et Francis que Georges Fournier (361) agisse comme président d’élections. Celui-ci 

accepte. Il fait part des règlements de l’Association (art : 7.01, 7.02 et 7.03) concernant les mises en candidatures 

et mentionne les noms des candidats qui ont soumis leur bulletin :  

 

Il y a 4 postes à combler, et nous avons reçu 3 bulletins. Un poste reste vacant.  Georges présente les candidats-es : 

Hélène Fournier (689) proposée par Alain Fournier (783) et secondée par Pierre Fournier (006)  

Ronald Fournier (836) proposé par Pierre Fournier (006) et secondé par Lina Fournier (870) 

Francis Fournier (1328) proposé par Hélène Fournier (689) et secondé par Lina Fournier (870) 

 

Un (1) poste reste vacant.  Le président des élections demande à l’assistance s’il y a une personne qui aimerait poser 

sa candidature. Céline Fournier (1078) de Longueuil se présente et souhaite poser sa candidature au conseil : La 

candidature est proposée par Roger Fournier (1226) et secondée par Yvon Fournier (1344), accepté à l’unanimité.   

 

Les candidats acceptent leur mandat de deux ans.  

 

Tout est en règle, selon l’article 7.01 du règlement général no1. 

 

7.1 Présentation des administrateurs élus au conseil d’administration  

 

 Les fonctions du nouveau conseil seront déterminées lors de la réunion du conseil le 19 septembre prochain. 
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 7.2 Désignation des administrateurs sortant en 2023 

 

 L’an prochain, il y aura 5 postes en élection : 

Roger Fournier (1226), Laurette Fournier (883) Raymond Fournier (343), Yvon Fournier (1344), et Nicole 

F. Durand (1340). 

 

Point 8. Nomination du vérificateur pour l’année 2022-2023 

 
Roger Fournier (1226) propose, appuyé par Francis Fournier (1328) que Georges Fournier (361) poursuive le 

mandat comme vérificateur pour l’année 2022-2023. Georges accepte. 

 

Point 9. Varia- Propositions des membres 

 

Étant président de l’Association des riverains du Lac Joseph, près d’Inverness, Denis Fournier (979) explique qu’il 

existe une autre plateforme que Zoom pour faire les rencontres du CA et qui est moins dispendieux. Cette plateforme 

passera à l’automne de 10 usagers à 100 personnes, sans limite d’utilisation. « CREWDLE » coute 60% moins cher 

lorsqu’il est utilisé par un organisme à but non lucratif. Le tarif mensuel passe à 2,50$/mois. C’est vraiment 

abordable et c’est facile d’utilisation. Nous en ferons l’analyse à l’automne car notre contrat avec Zoom se termine 

en juin 2023.  

 

Denis Fournier (979) propose également la plate-forme transactionnelle ZEFFY pour nos adhésions à l’association. 

Elle est gratuite pour les OBNL et sans frais d’administration pour les cartes de crédit. Ce produit sera également 

étudié à l’automne.  

 

D’autre part, Roger (1226) soulève la question de la recherche de financement pour la bonne marche de 

l’Association.  Francis (1328) suggère la promotion de la clé numérisée avec les bulletins de l’AFA de 1998-2022. 

Jean (346) suggère l’augmentation du prix de vente du Bulletin le Fournier à $10/année. Yvon (1344) propose de 

trouver un article promotionnel soulignant le 25e de l’AFA avec une marge de profit particulière et Yves Fournier 

(933) propose deux activités pour permettre d’acquérir des fonds : un Bingo virtuel ou encore une loterie. Ce sera 

étudié lors de l’année qui vient. 

 

Point 10. Levée de l’assemblée 10h55 
 

La levée de l’assemblée générale est proposée par Jean Fournier (346) et appuyée par Denis Fournier (979). 

 

 

 

 

 

Hélène Fournier,         Laurette Fournier, 

Présidente         Secrétaire 2022-09-07 (3F) 

 

Annexe 1 : Rapport annuel de la Présidente 2021-2022 

Annexe 2 : Rapport du trésorier 2021-2022 











 

 

 

 

 

L’ASSOCIATION DES FOURNIER D’AMÉRIQUE 

MESSAGE AU PRÉSIDENT D’ÉLECTION 

 

Il y a quatre (4) postes à combler au sein du conseil d’administration 2022-2023. 

Selon l’article 7.01 des règlements de l’Association des Fournier d’Amérique, la mise en 

candidature des administrateurs doit être proposée par deux membres en règle de 

l’Association et être formulée par écrit et transmise au siège social au moins 15 jours avant 

la tenue de l’assemblée générale annuelle. 

Selon l’article 7.02 des règlements de l’Association, les candidats proposés devront donner 

leur consentement. Les candidats absents au moment de l’élection devront avoir donné leur 

consentement par écrit. 

Tel que déterminé à l’article 7.03 des règlements de l’Association, je vous fais part des 

candidatures reçues en conformité avec l'article 7.01 pour combler ces 4 postes vacants : il 

s’agit d'Hélène Fournier (689) de Québec, de Ronald Fournier (836) de Bourget (Ontario) 

et de Francis Fournier (1328) de Saint-Alphonse-de-Granby.  

Trois des quatre postes vacants sont donc comblés. Il reste donc un poste à combler. 

 

Lina Fournier     Hélène Fournier 

Secrétaire     Présidente 

 

Le 5 août 2022 

 



 

L’Association des Fournier d’Amérique 

Assemblée générale annuelle 

Pavillon communautaire Espace citoyen 

situé à la place des Migrations 

48, avenue du Bass. N. 

MONTMAGNY (Québec) G5V 2B7 

Samedi 20 août 2022, 10 heures 

 
 

 ORDRE DU JOUR 

 

1. Ouverture de l’assemblée 

 

 

2. Lecture et adoption de l’ordre du jour 

 

 

3. Lecture/adoption du procès-verbal de l’assemblée générale annuelle du 18-09-2021 

 

 

4. Lecture du rapport de la présidente 

 

 

5. Présentation des états financiers par le trésorier et adoption 

 

 

6. Proposition et ratification des actes posés par les administrateurs 

 

 

7. Élections des administrateurs 

7.1. Présentation des administrateurs élus au conseil d’administration 

7.2. Désignation des administrateurs sortant en 2023 

 

 

8. Nomination du vérificateur pour l’année 2022-2023 

 

 

9. Varia : Proposition des membres 

 

10. Levée de l’assemblée 

 

 



Rapport annuel de la présidente 2021-2022 

Association des Fournier d’Amérique 

 

Voici le bilan des actions de l’Association des Fournier d’Amérique pour l’année 2021- 

2022. Malgré des consignes encore sévères reçues de la santé publique, nous avons 

réalisé plusieurs actions intéressantes et productives dans le courant de la dernière 

année. 

Le 14 août 2021, nous avons procédé au dévoilement de la plaque commémorative du 

Berceau de Saint-Pierre-de-la-Rivière-du-Sud dans le cadre du 350è anniversaire de 

mariage de Marie Fournier et Pierre Blanchet. L’événement s’est déroulé en présence des 

membres des conseils d’administration des deux associations de familles Fournier et 

Blanchet-te ainsi que Monsieur le maire et de quelques dignitaires. Une vidéo de 

l’évènement est disponible sur le site web de l’AFA à l’onglet ‘’Vidéos’’. 

L’Assemblée générale annuelle du 18 septembre 2021 fut réalisée une seconde fois sur 

la plateforme zoom. Elle fut suivie d’un court spectacle sur You Tube avec Pierrot 

Fournier. 

Le C.A. a clôturé le Concours de dessins des jeunes Fournier en attribuant au mois de 

septembre dernier les prix aux participants. Les 4 dessins sont maintenant disponibles à 

l’onglet ‘’Galerie de photos-activités2021’’ du site web de l’AFA. 

Deux entrevues souvenirs furent produites dans le courant de l’automne et déposées à 

l’onglet ‘’Vidéos’’ du site web de l’AFA. Il s’agit d’un entretien avec Réal Fournier 001, le 

membre initiateur de la fondation de l’AFA et avec Pierre Fournier 006, président de l’AFA 

pendant 20 ans. Chacun nous a livré ses souvenirs et anecdotes sur l’histoire de la 

fondation et de la vie active de notre Association. Ainsi, en plus des archives consignées 

au secrétariat de l’AFA, nous avons, depuis décembre dernier, des témoignages de la vie 

associative bien conservés sur le site web de l’AFA. 

Une démarche particulière a été réalisée auprès du ministère de la Culture et des 

Communications, afin de faire reconnaître, au Répertoire du patrimoine culturel du 

Québec, les 7 plaques et monuments commémoratifs de l’AFA. Pour chacun, une fiche 

technique détaillée résumant les informations pertinentes y sont consignées depuis 

janvier 202, et sont disponibles au public en général. Ainsi, nous sommes assurés d’une 

pérennité de nos plaques et monuments tout en les faisant connaître au grand public. 

Nous avons maintenant des anges gardiens qui, une fois par année, se rendent visiter les 

sites de nos monuments et nous informent de l’état des lieux. Par la suite, une lettre est 

acheminée aux différentes municipalités pour les informer de notre préoccupation de 

l’état des monuments. Même si la majorité des plaques et monuments ont été cédés aux 

municipalités, nous demeurons préoccupés par leur bon entretien. Une seule plaque 

demandait en 2022 une restauration; il s’agit de celle de Beaumont rendant hommage 



aux fils de Nicolas Fournier et Marie Hubert. Plutôt que d’investir dans sa réparation nous 

avons préféré opter pour une nouvelle plaque. 

Afin de faciliter la visite des plaques et monuments commémoratifs, nous avons produit 

l’hiver dernier un Guide de promenade. La description de chaque monument y est 

détaillée ainsi que les coordonnées des lieux. Le document est disponible à l’onglet 

‘’Localisation plaques et monuments’’ du site web et il peut être imprimé au besoin. 

Une autre démarche particulière a consisté à évaluer la pertinence de faire reconnaître 

les armoiries de l’AFA de façon officielle. Ainsi, nous avons entrepris une démarche sur 

deux années financières (2022-2023 et 2023-2024) afin que l’Autorité Héraldique du 

Canada (AHC) reconnaisse les armoiries de l’AFA. En plus d’être protégées en droit 

d’auteur, les armoiries deviennent, au même titre qu’un monument, une trace 

permanente de l’existence de l’AFA. Cette reconnaissance assure une pérennité et une 

trace du passage de l’Association des Fournier d’Amérique en tant que gardien du 

patronyme Fournier. 

 

Les affaires courantes : 

-Le conseil d’administration s’est rencontré à 8 reprises au courant de l’année et le comité 

Fourchette à 4 reprises. 

-Nous avons répondu à 3 demandes de lignées généalogiques. 

-Des membres du C.A. ont visité l’exposition sur le Bénévolat au Musée Pierre-Boucher 

de Trois-Rivières mettant à l’honneur les différentes reconnaissances reçues par notre 

ami et membre Jean Fournier 346. 

- Les 4 bulletins Le Fournier furent produits grâce à l’aide de plusieurs membres de 

l’Association. Encore une belle production qui fait l’envie de plusieurs autres associations, 

autant par son contenu que par sa facture. 

-Finalement nous avons utilisé à plusieurs reprises la page Facebook de l’AFA pour mettre 

à l’honneur certains Fournier qui se sont distingués cette année. Nous y avons ajouté de 

la publicité et des informations ponctuelles. 

Le membership :  

-Précisons d’abord que contrairement à l’année budgétaire qui s’étale du 1er juillet au 30 

juin, delle du dossier des membres débute le 1er janvier et se termine e 31 décembre. 

Malgré le Blitz d’adhésion en 2021, le membership est toujours à la baisse. Nous avons 

reçu au total pour l’année 2021 une adhésion de 201 membres alors que pour l’année 

2022 nous avons à ce jour 184 membres en règle. 

 



Malgré tout, nous avons constaté à l’automne 2021 qu’environ 350 personnes étaient 

abonnées à notre page Facebook dont près de 60% étaient des gens âgés de 65 ans et 

moins. 

Lors du renouvellement des adhésions de 2022, nous avons décidé de mettre en place 

une carte virtuelle. Ainsi une économie importante apparaît au poste des dépenses 

d’envois postaux en plus d’une économie de temps pour les responsables au dossier. 

Je tiens à terminer le dossier de Membership en vous informant que la médaille d’argent 

du Lieutenant-gouverneur du Québec a été remise à Réal Fournier 001 au mois de mai 

dernier. Nous avions déposé sa candidature avec l’aide de Jean Fournier 346 et Roger 

Fournier notre trésorier 1226. Nous en sommes très fiers. 

 

Les activités 2021-2022 

Finalement, à cause des règles sanitaires mises en place contre la Covid nous n’avons pu 

effectuer en 2021-2022 certaines activités. Ainsi, nous n’avons pas été capable de 

concrétiser à l’été 2021, le Tournoi de golf et pétanque Adrien Fournier et le 

Rassemblement conjoint avec l’Association des familles Blanchet-te. De même la Cabane 

à sucre du printemps 2022 fut annulée. 

 

Remerciements 

Je n’ai que des remerciements et des félicitations pour les membres du conseil 

d’administration 2021-2022 et pour nos collaborateurs concernant le travail que chacun 

a fourni pour concrétiser cette belle année qui, finalement fut très productive. 

Nous sommes donc fiers d’avoir maintenu la vie active de notre Association et avoir en 

2021-2022 assuré une certaine visibilité auprès de la population en général. Nous 

sommes surtout satisfaits d’avoir consolidé la mémoire de la vie active de notre 

Association en conservant dans nos archives des entrevues exclusives et en faisant 

reconnaitre officiellement nos plaques et monuments auprès de Patrimoine Culturel 

Québec. 

 

Si le futur est garant du passé, l’Association des Fournier d’Amérique a de nombreuses 

belles années devant elle. Merci. 

Hélène Fournier, présidente 

Association des Fournier d’Amérique 

 

2022-08-19  hf 
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